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SESION ORDINARIA 1 

77-2021 2 

Sesión ordinaria número 77-2021 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurríque, de forma virtual al ser las dieciocho horas y treinta minutos del 07 de diciembre de 4 

los dos mil veintiunos. Con la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal:  6 

Debido a la ausencia injustificada del señor José Carlos Vindas Ureña-presidente Municipal y 7 

de la ausencia justificada de la señora Liz Amadelys Morales Rodríguez-Sindica Suplente, la 8 

sesión de hoy deberá ser presidida por el concejal de mayor edad en este caso corresponde 9 

al señor Mario Moya Sánchez. 10 

Síndica Suplente Liz Amadelys Morales Rodríguez 11 

Concejales Propietarios: Andrea Sánchez Vega, Silvia Ortiz Sánchez, Héctor Agüero Luna y 12 

Mario Moya Sánchez. 13 

Concejales Suplentes Albecia Rodríguez Mora, Cristopher Sánchez Corrales, Carlos 14 

Fonseca Brenes y Laura Calvo Pérez. 15 

Intendente Municipal: Wilberth Quirós Palma. 16 

Vice intendenta Municipal: Rocío Portuguez Araya 17 

Ausencias con justificación. 18 

Wilberth Quirós Palma-Intendente Municipal. 19 

Liz Amadelys Morales Rodríguez-Sindica Suplente. 20 

Ausencias Injustificadas: 21 

José Carlos Vindas Ureña-presidente Municipal 22 

Secretaria: Cristina Araya Rodríguez  23 

Visitantes: Esteban Madrigal Quirós-Contador Municipal 24 

Oyentes:  25 

Articulo I. 26 

  Orden del Día 27 

Artículo I. Orden del día 28 

Artículo II. Apertura de la sesión  29 
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Artículo III. Comprobación de quórum 1 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 2 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 3 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 4 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 5 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 6 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 7 

Artículo X. Asuntos Varios 8 

Artículo XI. Acuerdos     9 

Articulo II 10 

Apertura de la sesión 11 

El señor Moya, presidente Municipal a.i. en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; 12 

luego da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en 13 

forma unánime.  14 

Artículo III. 15 

Comprobación de quórum 16 

El señor Moya presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del mismo; y 17 

determina que el mismo está completo.   18 

De igual forma procede a solicitar al concejo que el señor Héctor Agüero Luna sea quien 19 

continue presidiendo como presidente municipal, ya que para él es complicado debido a que 20 

no maneja muy bien el tema de la tecnología. 21 

El señor Agüero le dice que acepta con gusto, que proceda con la votación. 22 

ACUERDO N°1 23 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los precedentes, que el señor Mario Moya 24 

Sánchez delegue la presidencia a.i. al señor Héctor Agüero Luna-concejal propietario, por esta 25 

sesión ordinaria. ACUERDO FIRME.  26 

 27 

Artículo IV. 28 

Audiencias (atención al público, juramentaciones) 29 
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1-El señor presidente Municipal en ejercicio procede a darle la bienvenida al señor 1 

Carlos Fonseca Brenes, como nuevo miembro de este Concejo, de igual manera le solicita 2 

levantar su mano derecha para proceder con respectiva juramentación. 3 

 4 

2-Esteban Madrigal Quirós-Contador Municipal: 5 

Da las buenas noches, indica que viene a dar una breve explicación del sistema contable, el 6 

señor intendente tenía conocimiento de esto, desconoce si en su momento lo presento al 7 

concejo, ya que él no puede tomar decisiones como tal, se trabajan las NICS para que todas 8 

las instituciones públicas lleven la misma contabilidad para todo el estado, esta tiene 3 módulos 9 

en general los cuales engloban otras arias: 10 

• Tesorería  11 

• Presupuesto 12 

• Contabilidad  13 

➢ El señor Moya pregunta, ¿si el concejo tiene las computadoras adaptadas para utilizar 14 

este sistema? pero la ve un precio muy elevado ȼ10.000.000, 00 (diez millones de 15 

colones) quien va a manejar esto usted, la auditora u otra persona, ¿quién y cómo? 16 

El señor contador explica que los módulos están establecidos, el de tesorería lo maneja el 17 

tesorero y los otros dos el contador y con respecto al precio le gustaría que usted consultara 18 

cuánto vale un sistema como este, es muy sencillo solo puede hacer la consulta en otro 19 

concejo, así que el considera que el precio es muy considerado. 20 

➢ El concejal Moya, dice que, el ve estos sistemas buenos pero no ve justo como lo que 21 

sucedió con las cámaras o bien que luego haya que cambiar el sistema eléctrico o algo 22 

así, es votar la plata. 23 

El señor Madrigal le responde que no tiene nada que ver las cámaras con esto, ya que es por 24 

decreto   estamos incumpliendo la ley, no estamos votando la plata y considera que las 25 

cámaras si funcionan ya que hasta el oij ha llegado a pedir videos lo que pasa es que el sistema 26 

de almacenamiento no es robusto, por eso ve ilógico este comentario  27 

➢ El señor presidente pregunta porque se eligió ese sistema 28 
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El señor Madrigal le responde que FECOMUDI, hizo una presentación de esto y otros 1 

concejos ya lo están utilizando, además aquí se cumplió con lo establecido por la ley de 2 

administración se invitaron 3 oferentes.  3 

El señor presidente agradece la participación del señor Madrigal, le dice que este tema será 4 

sometido a votación más adelante. 5 

El señor Madrigal da las buenas noches y procede a desconectarse de la sesión. 6 

 7 

Artículo V. 8 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 9 

1-Por error involuntario en el acta de la sesión ordinaria n° 75-2021, se colocó por error 10 

involuntario en el folio 075, línea 4, 16 de octubre, siendo lo correcto 16 de noviembre. 11 

 12 

2-Por error involuntario en el acta de la sesión ordinaria n° 76-2021, se colocó por error 13 

involuntario en el folio 089, línea 4, 23 de octubre, siendo lo correcto 23 de noviembre. 14 

ACUERDO N°1 15 

Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, aprobar las actas, ordinaria 16 

n°76-2021 y las extra ordinarias 23-2021, 24-2021 y la 25-2021, en todos sus extremos.  17 

 18 

Artículo VI. 19 

Lectura de Correspondencia 20 

1-Oficio F-PJ-04, suscrito por el señor Roberto Guzmán Sandoval-Director de la escuela 21 

de San Miguel y por Norma Jiménez Badilla-Supervisora de Circuito;” en concordancia 22 

con el artículo 41 y 43 de la Ley 2160 “Ley Fundamental de Educación” y los artículos 10  y 11 23 

de Derecho Ejecutivo  38249-MEP “Reglamento General de Juntas de Educación y Juntas 24 

administrativas”, procedo a remitir la propuesta de ternas para la conformación de la junta, 25 

para su nombramiento y juramentación ante el Concejo Municipal: 26 

 27 

Nombre candidato  Número de cédula  
Ricardo Gayle Simpson 700630459 
Tania Castillo Reyes 113610786 
Roxana Quirós Núñez 303330506 
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Juana Molares Casasola  303420582 

 1 

ACUERDO N°1 2 

Una vez conocido y analizado el oficio F-PJ-04 para envío de ternas para miembros de Juntas 3 

de Educación y Juntas Administrativas, suscrito por el director Roberto Guzmán Sandoval y 4 

Norma Jiménez Badilla-Supervisora de Circuito; “este concejo Municipal acuerda por 5 

unanimidad de los presentes nombrar como miembros de la Junta de Educación de la escuela 6 

de San Miguel: 7 

Nombre candidato  Número de cédula  
Ricardo Gayle Simpson 700630459 
Tania Castillo Reyes 113610786 
Roxana Quirós Núñez 303330506 
Juana Molares Casasola  303420582 

Esto debido al vencimiento de la Junta anterior.  ACUERDO FIRME. 8 

 9 

ACUERDO N°2 10 

Una vez conocido y analizado el oficio; -PJ-04 para envío de ternas para miembros de Juntas 11 

de Educación y Juntas Administrativas, suscrito por el director Roberto Guzmán Sandoval y 12 

Norma Jiménez Badilla-Supervisora de Circuito; este concejo Municipal acuerda por 13 

unanimidad de los presentes autorizar al señor Wilberth Quiros Palma-Intendente Municipal a 14 

llevar a cabo la juramentación de toda la nueva junta directiva de la Escuela de San Miguel, el 15 

día 8 de diciembre de 2021 al ser las 8: 00 a.m. en el Palacio Municipal. ACUERDO FIRME.  16 

2-Nota suscrita por la señora Karol Serrano Barrientos,” mayor vecina de Cartago, con 17 

cédula de identidad 3-0469-0203, con el debido respeto ante su despacho me apersono a 18 

solicitar sus buenos oficios como personas representantes de su pueblo y de su progreso en 19 

lo siguiente.   20 

1- Soy propietaria registral de la finca inscrita ante el Registro Nacional, Matrícula de Folio 21 

Real, Cartago, doscientos treinta y ocho mil doscientos sesenta y uno -cero-cero-cero 22 

(3238.261.000) cito, distrito dos del cantón cuatro Jiménez de la provincia de Cartago. 23 

2- Que hace un tiempo atrás a la presente fecha, solicite un permiso  de usos de suelo con 24 

el fin  de construirme una casita con el fin de irme  construyendo un futuro, permiso de 25 

suelo que se aprobó en su momento y empecé a realizar los trámites para construir, 26 
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cuando me apersono al despacho  del señor ing. Alonso Alvarado Calvo se me indica 1 

que mi permiso estaba vencido y que por ello tenía  dos años de vigencia y ese tiempo  2 

no ha pasado pero resultó  que el ingeniero antes nombrado me obliga  a sacar un 3 

nuevo permiso pero este segundo permiso ya viene con otras limitaciones que  el 4 

primero que está vigente no tiene, como por ejemplo que debo de aportar  un 5 

alineamiento fluvial por  parte del  INVU, siendo  que en el primer  permiso de uso de 6 

suelo  no hay que aportar dicho requisito, el cual está firmado por el  ingeniero, pero el 7 

segundo permiso de suelo que  se me pide si.  8 

 9 

➢ El señor presidente, propone remitir al intendente y al departamento de 10 

construcciones esta nota para que ellos le den solución con copia a la vecina 11 

afectada. 12 

ACUERDO N°2 13 

Una vez conocida y analizada la nota suscrita por la señora Karol Serrano Barrientos, este 14 

Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, remitir dicho caso a la 15 

intendencia y al departamento de construcciones, con copia a la señora Serrano Barrientos, 16 

para que los mismos den contestación a la interesada.  ACUERDO FIRME.  17 

 18 

 19 

3-Oficio 70-2021, suscrito por el ing. Alonso Alvarado Calvo-Departamento de Ingeniería; 20 

“Sirva la presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo dar respuesta al 21 

oficio S.M. 298-2021, con respecto a su solicitud de intervenir los caminos de Murcia y El 22 

Chucuyo. Como bien ustedes saben, debemos de cumplir con un presupuesto anual y por 23 

ende con su Plan Operativo, por lo que, les recuerdo que para este año al camino de Murcia 24 

no existe ningún presupuesto asignado, pero para el camino del Chucuyo se había asignado 25 

un presupuesto, del cual hasta el viernes 26 de noviembre se recibió el quinto giro de dinero 26 

de la Ley 8114 y ya nos encontramos realizando los trámites de licitación para poder realizar 27 

las mejoras a este camino lo antes posible. SE TOMA NOTA.” 28 

 29 
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4-Oficio 70-2021, suscrito por el ing. Alonso Alvarado Calvo-Departamento de 1 

Ingeniería” Sirva la presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo dar 2 

respuesta a su oficio S.M. 308-2021.Les agradezco la invitación, pero como les indico en mi 3 

oficio 64-2021, ustedes tomaron el acuerdo S.M. 292-2021, en donde se comprometen a 4 

atender a la empresa adjudica el día viernes 19 de noviembre a las 9:00am para recibir el 5 

documento final del Plan Vial Quinquenal y también una exposición amplia por parte de la 6 

empresa explicando cada uno de los apartados del mismo, en donde ustedes 7 

irresponsablemente no se hicieron presentes, después de haber tomado ese acuerdo en firme. 8 

Dicha exposición duró aproximadamente 3 horas y se explicó claramente todo el Plan Vial 9 

Quinquenal.  Me parece muy irresponsable por parte de ustedes, que a las 9:15am de ese 10 

viernes 19 de noviembre no se hubiera presentado ningún regidor y que, pasada esa hora por 11 

dicha llegaron al menos el señor presidente Municipal y las señoras Albecia y Laura, los demás 12 

simplemente minutos antes confirmaron que no se podían hacer presentes.  Yo tengo mis 13 

obligaciones y por motivo de ejecución de los proyectos se me complica acompañarlos, puesto 14 

que debo realizar visita a los mismos y algunas otras que ya tenía coordinadas.” 15 

El concejal Moya manifiesta que el no quiso participar y quizá no participe en esta ya que para 16 

que se va ir ahí si ya todo está montado, porque no nos tomaron en cuenta cuando se elaboró 17 

el plan, pero no fue así esto fue hecho por la intendencia y la U.T.G.V y ahora hay que votarlo 18 

porque nos quedamos sin quinquenio, pero nunca nos dijeron que queríamos incluir.  19 

La concejal Calvo, dice que cuando se inició lo de la elaboración del quinquenio a nosotros 20 

nos invitaron al igual que agente de todo el distrito, ella asistió solo a una ya que luego se 21 

enfermó, luego se hicieron varios grupos y solo ella y doña Rocio participaron esta consistían 22 

en una dinámica para ver que necesitaba el pueblo, tal vez el fallo de los ingenieros fue no 23 

invitarnos directamente. 24 

La señora Rodríguez, le dice a la señora Calvo, que usted lo que está hablando es lo del Plan 25 

de Residuos Sólidos, con la bióloga, usted fue a una reunión y como no volvió ella lo siguió. 26 

El concejal Sánchez Corrales le dice a la señora Calvo, que a ellos nadie los invito fue que 27 

horas antes ellos tuvieron una reunión con la fuerza pública y como ellos estaban ahí les dijeron 28 

que se quedaran y se tocaron como 4 temas y el impulso al Turismo fue cero, pero recalca que 29 

nadie los invito fue a petición de doña Rocío que ellos se quedaron. 30 
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La señora vice intendenta, dice que ella no recuerda si la U.T.G.V. los invito o no, pero esa si 1 

fue la primera reunión se hace un diagnóstico invitaron al mag, asociaciones de desarrollo y 2 

fuerzas vivas, dentro de la presentación ellos hicieron ciertas observaciones hechas por los 3 

vecinos del distrito y luego tanto el ingeniero como el asistente se reunieron con estos 4 

desarrolladores varias semanas para la elaboración de dicho plan. 5 

El señor presidente recuerda que vino todo un equipo y un abogado nos explicó esto, en una 6 

reunión. 7 

 8 

5-Oficio 66-2021, suscrito por el ing. Alonso Alvarado Calvo-Departamento de Ingeniería 9 

“Sirva la presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo dar respuesta a 10 

su oficio S.M. 290-2021, con respecto a la elaboración de un puente peatonal en el sector 11 

conocido como Puente Victor Sanabria, les indico que en los próximos días haré visita para 12 

poder realizar el presupuesto estimado del mismo y se los haré llegar.”  13 

➢ El concejal Moya manifiesta que esto esta mil ya que ellos se referían al puente del 14 

otro sector al que esta por donde Rosa Solano. 15 

➢ La señora secretaria interviene y dice que el señor Vindas Ureña, fue quien hizo esa 16 

solicitud y claramente expreso puente Víctor Sanabria.  17 

➢ El señor presidente manifiesta que mejor esperarnos la presencia del señor Vindas 18 

para que él nos aclare. 19 

 20 

7-Oficio DVOP-UEC-PRVC-2021-1155, suscrito por el ing. Ariel Francisco Vega León-21 

director División de Obras ¨Públicas, “En atención a su oficio INT. 00124-2021, de fecha 16 22 

de noviembre de 2021, en el que nos solicita información sobre el estado actual del Proyecto, 23 

Camino San Miguel, código 3-04-030, cuya longitud alcanza 1,8 km, del (Ent.N.225) del Congo 24 

hasta la estación 1+800 de esa misma vía, el cual se considera de suma importancia, ya que 25 

es el único acceso a la comunidad de San Miguel, atentamente nos permitimos manifestar: 26 

Que efectivamente, el proyecto en referencia cuenta con un informe de prefactibilidad avalado 27 

por el Programa PRVC-II y por el BID. 28 



 

 

SESION ORDINARIA Nº77-2021 / 07/12/2021 

 

1.Que sobre esta base, se formuló el informe de factibilidad respectivo, mismo que fue avalado 1 

por el Programa PRVC-II para trámite de licitación. 2 

2.Que el proyecto, Camino San Miguel, código 3-04-030 se incorporó al Paquete 9 de 3 

contrataciones del Programa PRVC-II No. PRVC-II-128-LPI-O-2020, el cual fue adjudicado a 4 

Constructora MECO. 5 

3.Que estando esta contratación en proceso de emisión de la orden de inicio, la Fiscalía 6 

General de la República publicó el Caso Cochinilla, con cuestionamientos muy significativos 7 

para la empresa contratista, a raíz de lo cual, a instancias del Sr. Ministro Méndez Mata, la 8 

Dirección de Auditoría General del MOPT realizó una revisión de las contrataciones en proceso 9 

del Programa, encontrando que todo estaba en regla, para darle continuidad a la ejecución de 10 

los proyectos. 11 

4.No obstante, dadas las dudas en torno a la probidad de las empresas cuestionadas por la 12 

fiscalía general de la República, en fecha 14 de setiembre, el BID comunicó al Programa que 13 

estaría procediendo a realizar una Auditoría Externa a todas las contrataciones del Programa 14 

PRVC-II, durante al menos 3 meses, hasta finales de diciembre 2021 (ver oficio anexo), la cual 15 

está teniendo lugar en este momento. Que conforme las Políticas de Adquisiciones del BID y 16 

ante el riesgo de que el BID pueda declarar esa contratación como no elegible, el Programa 17 

optó por emitir una resolución para posponer la orden de inicio, hasta tanto no se cuente con 18 

el aval del Banco, para la ejecución de los proyectos, lo cual debe ahora dar cobertura al nuevo 19 

Caso Diamante, publicado por la Fiscalía, para mitigar el riesgo de posibles incumplimientos o 20 

malas prácticas en la ejecución de las obras. 21 

6.A raíz de esta realidad, respetuosamente nos permitimos manifestar que estamos en 22 

conversaciones permanentes con las autoridades del MOPT y del BID, para dar continuidad al 23 

Programa, en los plazos establecidos en el contrato de préstamo y que apenas dispongamos 24 

del visto bueno para la orden de inicio del Paquete 7, les estaremos informando sobre las 25 

fechas para el inicio del proyecto Camino San Miguel, código 3-04-030, de manera que la 26 

municipalidad pueda asumir las labores de inspección y el aporte de la contrapartida acordados 27 

de previo. 28 

ACUERDO N°7 29 
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Una vez conocida y analizada el oficio DVOP-UEC-PRVC-2021-1155, suscrito por el ing. Ariel 1 

Francisco Vega León-director División de Obras ¨Públicas, este Concejo Municipal, acuerda 2 

por unanimidad de los presentes, remitir copia de dicho oficio a los vecinos de la comunidad 3 

de San Miguel para que estén enterados del proceso del proyecto del camino San Miguel. 4 

ACUERDO FIRME.  5 

 6 

8-Nota suscrita por el señor Luis Brenes Carvajal-presidente de APROASUR, “Por medio 7 

de la presente se les invita a participar este próximo 13 de diciembre del presente año a las 4: 8 

00 p.m.  de una reunión con la junta directiva de APROASUR, en el edificio del centro de 9 

acopio, ubicado al costado oeste del antiguo beneficio de café, con el fin de exponerles, como 10 

tema principal, la idea de establecer un nuevo modelo de desarrollo para la implementación 11 

del proceso agroindustrial en el edificio   del centro de acopio esto para el mayor conocimiento 12 

de todos los interesados del proyecto. 13 

AUERDO N°8-INCISO A) 14 

Una vez conocida y analizada la invitación suscrita por el señor Luis Brenes Carvajal-15 

presidente de APROASUR, este concejo municipal, acuerda por unanimidad de los presentes 16 

informar que para tal evento este ayuntamiento enviará como representante al señor Mario 17 

Moya Sánchez-concejal Propietario del Concejo Municipal de Distrito de Tucurríque. 18 

ACUERDO FIRME.  19 

AUERDO N°8-INCISO B) 20 

Este Concejo municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, solicitar con todo respeto 21 

a la intendencia municipal, suministrar servicio de transporte para que el señor Mario Moya 22 

Sánchez-concejal Propietario, asista como representante de este ayuntamiento a la reunión 23 

de APROASUR, el próximo 13 de diciembre del presente año a las 4: 00 p.m. en el edificio del 24 

centro de acopio, ubicado al costado oeste del antiguo beneficio de café. ACUERDO FIRME.  25 

 26 

9-La señora Cristina Araya Rodríguez-secretaria de Concejo, “informa que la señorita 27 

Valeria Zamora-secretaria de FECOMUDI, le manifiesta que a la federación le deben 28 

comunicar lo de la renuncia de la señora Viviana Camacho Rodríguez ya que la misma era 29 
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delegada y ahora su campo debe ser cubierto por la persona que el Tribunal Supremo de 1 

Elecciones nombro en su lugar, que esto lo debía comentar el señor Wilberth Quirós Palma-2 

Intendente Municipal, pero al no estar hace el comentario. 3 

Estatutos de la Federación/ Asamblea General: 4 

Artículos 19: Los miembros de la Asamblea General perderán su designación como miembros 5 

de la asamblea general por los siguientes motivos: 6 

1. Automáticamente, al dejar sus funciones por renuncia, pérdida de credencial o 7 

finalización de su periodo de nombramiento en el pesto de elección popular ya sea en 8 

a la intendencia o en el Concejo Municipal de Distrito. 9 

2. En el caso de los concejales municipales de distrito, por sustitución mediante acuerdo 10 

del Concejo Municipal de Distrito respectivo. 11 

3. Por renuncia expresa a su representación en la Asamblea General, ante el Concejo 12 

Municipal de Distrito o ante la Asamblea General de la Federación. 13 

Para los casos de los incisos 2 y 3 en este ultimo inciso par el caso de renuncia del asambleísta 14 

ante el Concejo Municipal de Distrito, este deberá comunicarlo en forma escrita, tanto a la 15 

Asamblea de la  Federación como al Consejo Directivo, así como acompañar una certificación 16 

del acuerdo respectivo que designe a la persona  sustituta de la que está siendo sustituida o 17 

haya renunciado.  18 

La señora Rocio Portuguez, hace la aclaración que el concejo decide al participante no es la 19 

federación. 20 

ACUERDO N°9 21 

Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, comunicar a la Federación 22 

de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica, la renuncia de la señora Viviana Camacho 23 

Rodríguez-Concejal Suplente, la cual fungía como delegada de dicha federación, de igual 24 

forma se adjunta carta de renuncia suscrita por la señora Camacho Rodríguez, así como la 25 

Resolución electoral # 455-2021 emitida por el T.S.E., en donde le cancelan la credencial a la 26 

señora Camacho Rodríguez y en su lugar nombrar al señor Carlos Fonseca Brenes. 27 

De igual forma se consulta a FECOMUDI, si de forma automática el señor Fonseca Brenes 28 

asume como delegado o se debe nombrar a otra persona. ACUERDO FIRME.  29 
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10-OFICIO INT.00130-2021, Suscrito por el señor Wilberth Quiros Palma-Intendente 1 

Municipal, “La presente tiene como finalidad autorizar a la Municipalidad de Jiménez, a 2 

través del Ingeniero Molina para que construyan cuatro paradas de autobuses en el Distrito 3 

de Tucurríque. 4 

➢ En Las Vueltas de Tucurríque, frente al Súper San José 5 

➢ Esquina suroeste del nuevo Centro Educativo Eduardo Peralta Jiménez 6 

➢ Costado oeste del Servicentro Tucurríque, 300 este del Liceo de Tucurríque carretera 7 

a Turrialba 8 

➢ Costado oeste del plantel de maquinaria pesada San River SA, en el Centro de 9 

Tucurríque. SE TOMA NOTA. 10 

Artículo VII 11 

Asuntos de trámite Urgentes 12 

1-No hubo. 13 

Artículo VIII. 14 

Mociones de los señores Regidores. 15 

1-No hubo. 16 

Artículo IX. 17 

Informe del señor Intendenta Municipal 18 

1-No hubo. 19 

Artículo X.  20 

Asuntos Varios 21 

1-Vice Intendenta:  22 

1. Le da la bienvenida a don Carlos, y le desea mucha sabiduría para que se pueda 23 

desempeñarse lo mejor posible.  24 

2. Junta tu-cultura le va a ceder un espacio a los guías scout, para que tengan una sede, 25 

es fuera del área del patrimonio es la parte del comedor tanto de forma verbal se le 26 

indica al concejo y al patronato de la Escuela Eduardo Peralta Jiménez.  El 18 de 27 

diciembre se realizará una tarde navideña con juegos tradicionales, inauguración del 28 
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pesebre y ventas de comidas con la finalidad de recaudar fondos, para la casa de la 1 

Cultura. 2 

3. Recibió un registro fotográfico de una queja anónima, parece que la señora que había 3 

solicitado permiso para retirar material reciclado, parece que está enviando a dos 4 

menores de edad antes de que pase el carro de recolección, para que estas lo saquen 5 

de las bolsas, lo peor es que sacan lo que a ellos les interesa y dejan todo el 6 

desorden.  7 

4. El próximo jueves y viernes sostendrá una reunión con personeros de la U.C.R. 8 

 9 

2-concejales: 10 

Sánchez Corrales: 11 

Hace un año el propuso volver a las sesiones presenciales, por eso solicita valorar este tema 12 

nuevamente. 13 

Le preocupa un tema de unas visitas ya que hay gente de Las vueltas molesta, el ingeniero 14 

no ha ido hacer las inspecciones  15 

➢ La concejal Calvo, la vez pasada se dijo que para el otro año ya se iban hacer 16 

presenciales las sesiones. 17 

 18 

Moya Sánchez: 19 

El día de hoy unos vecinos de Las Vueltas, le reclamaron al señor Sánchez Corrales, ya que 20 

hace tiempo solicitaron la creación de dos reductores de velocidad y además de otros para 21 

Sabanillas, nada se hace con enviar acuerdos si la administración no los ve y a los ingenieros 22 

no le importa y la intendencia no pone atención considera que se le debe volver a enviar el 23 

acuerdo recordándole esto. 24 

Considera que somos unos irresponsables, se pide carro y nada y el concejo no ha sido 25 

vigilante de los proyectos, ellos como regidores tienen el derecho y no se sabe nada de cómo 26 

va avanzando el proyecto si no se equivoca el trabajo debían ser echo como en un mes o 22 27 

días y no pueden alegar que por lluvias porque hasta ahorita está lloviendo, se deja que ellos 28 

trabajen a su paso. 29 
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✓ El señor Sánchez Corrales manifiesta que es ahuevado él no sabe nada de caminos, 1 

pero el ingeniero y el asistente si, y además ellos ganan muy bien, él puso un mensaje 2 

en el grupo, cree que no son pesetas son como ȼ85.000.000,00 (ochenta y cinco 3 

millones de colones) y para que una empresa venga y ponga peros y más y darle más 4 

tiempo que sucede con los agricultores de la zona ellos que ocupan el camino. 5 

Agüero Luna: 6 

Taller de Cultura y Juventud, les notificaron que ganaron esta ayuda el proyecto se desarrollara 7 

para el año 2022. Reitera que todo el que desee ayudar en bienvenido.  8 

 9 

3-Junta Vial:  10 

Sesión ordinaria número 42-2021 celebrada por la Junta Vial Distrital de Tucurrique, en el 11 

Salón de Sesiones del C.M.D.T al ser las catorce horas del 01 de diciembre del dos mil 12 

veintiuno. Con la asistencia de los señores: PROPIETARIOS:Wilberth Quirós Palma-13 

Presidente Intendente Municipal,Alonso Alvarado Calvo-Funcionario en el Área Técnica-14 

Ingeniero Municipal, David  Flores Segura- Representante de Vecinos,Martin Sánchez 15 

Montoya-Asociaciones de Desarrollo Integral(suple la ausencia del señor Jesús Sánchez 16 

Montoya),Christhofer Sánchez Corrales-Representante Concejo Municipal ( Suple la 17 

ausencia del señor José Carlos Vindas Ureña)  SUPLENTES: Roberth Vega Hernández- 18 

Representante de Vecinos, Rocío Portuguez Araya-Titular Intendente Municipal. 19 

AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN: Esteban Madrigal Quirós-funcionario Municipal, Jesus 20 

Luis Sánchez Montoya-Representate de la Asociación de Desarrollo Integral. AUSENCIA 21 

INJUSTIFICADAS José Carlos Vindas Ureña-Representante del Concejo Municipal 22 

Invitado. Felipe  Carvajal Cordero – Asistente de Unidad Técnica   ORDEN DEL DÍA 23 

ARTÍCULO I. Comprobación de quórum, ARTÍCULO II. Apertura de la sesión, ARTÍCULO III. 24 

Aprobación del orden del día, ARTÍCULO IV. Aprobación del Acta Ordinaria, ARTÍCULO V. 25 

Asuntos de trámite Urgentes, ARTÍCULO VI. Atención de Audiencias, ARTÍCULO VII. Lectura 26 

de Correspondencia, ARTÍCULO VIII. Asuntos Pendientes, ARTÍCULO IX. Informes 27 

administración de la gestión vial municipal, ARTÍCULO X. Asuntos Varios, ARTÍCULO XI. 28 

Cierre de Sesión ARTÍCULO I. COMPROBACIÓN DE QUÓRUM Se comprueba el quórum 29 
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por parte del presidente de la Junta Vial Distrital, el señor Wilberth Quirós Palma-Intendente 1 

Municipal. Se determina que se cuenta con quórum suficiente, por lo tanto, se puede dar 2 

apertura a la sesión. ARTÍCULO II. APERTURA DE LA SESIÓN El señor presidente de la 3 

Junta Vial Distrital, apertura la sesión ordinaria.  ARTÍCULO III. APROBACIÓN DEL ORDEN 4 

DÍA Se da lectura del Orden del Día programada para la Sesión de hoy, el cual se aprueba en 5 

forma unánime. ARTÍCULO IV. APROBACIÓN DEL ACTA  ACUERDO 1° Se corrige en el 6 

folio 491, renglón15 “cemento de espejo”.  No existiendo más objeciones, ni correcciones al 7 

acta de la Sesión Ordinaria número 41-2021 la Junta Vial Distrital la aprueba y ratifica en todos 8 

sus extremos, por medio de votos afirmativos de los señores Wilberth Quirós Palma-Presidente 9 

Intendente Municipal,Alonso Alvarado Calvo-Funcionario en el Área Técnica-Ingeniero 10 

Municipal,Martin Sánchez Montoya-Asociaciones de Desarrollo Integral(suple la ausencia del 11 

señor Jesús Sánchez Montoya),Christhofer Sánchez Corrales-Representante Concejo 12 

Municipal ( Suple la ausencia del señor José Carlos Vindas  Ureña ). El señor Flores Segura, 13 

por su parte manifiesta que se abstiene de votar ya que no estuvo presente en la sesión.  14 

ARTÍCULO V. ASUNTOS URGENTES  1.El señor Presidente Wilberth Quirós Palma 15 

manifiesta que debido a que la señora Alcaldesa le comunico que el próximo miércoles estará 16 

presentando una modificación presupuestaria y considerando que contamos con saldos que 17 

han quedado de proyectos ya realizados se estará presentando el día de hoy una modificación 18 

para que sea analizada, conocida y discutida por esta Junta Vial. Por tanto, le solicita al 19 

Ingeniero haga la respectiva presentación de la Modificación Interna 04-2021. 20 
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Al respecto, el Ingeniero manifiesta que efectivamente, el monto a modificar es de 1 

₵11.000.000.00 (once millones de colones con 00/100), que corresponde a saldos de los 2 

siguientes proyectos:  3 

 4 

  5 
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El señor Flores consulta sobre los renglones que aparecen en cero.   Al respecto, el Ingeniero 1 

le explica al señor Flores Segura que únicamente los renglones que se les van a rebajar son 2 

los que se reflejan con monto y por ende los renglones de los proyectos a los que se les está 3 

asignando recursos.  Una vez aclarada la consulta al señor Flores Segura por parte del 4 

Ingeniero Alvarado, el señor presidente Quirós Palma somete a votación la Modificación 5 

Presupuestaria 04-2021.  ACUERDO 1° Una vez conocida, analizada y discutida la 6 

Modificación Presupuestaria 04-2021, por un monto de ₵11.000.000.00 (once millones de 7 

colones con 00/100), que corresponde a inversiones en vías de comunicación, esa Junta Vial 8 

acuerda por unanimidad de los presentes aprobarla en la forma presentada. Asimismo, se 9 

acuerda remitirla al Concejo Municipal del Distrito de Tucurrique para que sea aprobada y 10 

remitida a la Municipalidad de Jiménez para lo que corresponde. ARTÍCULO VI. ATENCIÓN 11 

DE AUDIENCIAS No hubo. ARTÍCULO VII. LECTURA DE CORRESPONDENCIA No hubo. 12 

ARTÍCULO VIII. ASUNTOS PENDIENTES No hubo. ARTÍCULO IX. INFORMES 13 

ADMINISTRACIÓN DE LA GESTIÓN VIAL MUNICIPAL 1.El señor Wilberth Quirós Palma, le 14 

solicita al Ing. Alvarado Calvo, que comente un poco del como ya gracias a Dios lograron 15 

superar el tema de los treinta y cinco millones y cuanto verdaderamente va a ser el costo del 16 

Puente de Patas Negras, a continuación, le cede la palabra. Al respecto, Ingeniero trae tres 17 

puntos:  18 

a) El puente Las Vueltas, que se está a la espera de la confección de la orden de compra 19 

de la Municipalidad de Jiménez, la proveedora ya solicito la información, sin embargo, aún no 20 

la ha enviado y debemos esperar para que salga la orden de compra por parte de nosotros 21 

también, una vez que contemos con la de Jiménez.  Una vez que se cuente con las órdenes 22 

de compra confeccionadas se procede con el trámite de la garantía de cumplimiento. 23 

b) Otro de los puntos es el Plan Quinquenal, en su oportunidad del Concejo acordó llevar 24 

a cabo una mesa de trabajo con la empresa que elaboro el Plan, sin embargo, solo se 25 

presentaron el señor Vindas Ureña, la señora Rodríguez Mora y Calvo Pérez, se les explico 26 

todo el trámite del plan, como se había hecho. Los demás regidores no asistieron.  27 

c) El proyecto del camino El Roldán ha sido muy tedioso por la complejidad del camino y 28 

ahora con el tema de la lluvia en esos días se atrasado más, con respecto a los otros proyectos 29 
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están a la espera de terminar para ejecutar los demás proyectos, tal como se indicio en el acta 1 

anterior.  2 

a) Los carteles que están por realizarse corresponden a presupuestos ordinario del 2021, 3 

ya que hasta el viernes pasado entró el tercer giro de los recursos. El proyecto de San Miguel 4 

es un alcantarillado, lo del Camino del Duán es una reparación de los cimientos del puente y 5 

sacar las partes más dañadas del camino del puente hacia abajo y lo otro pendiente del 6 

ordinario el camino del Chucuyo limpieza, conformación y colocación de base en las partes 7 

más dañadas. Por último, la construcción de la segunda planta quedará para el próximo año.  8 

Al respecto, el presidente manifiesta que la idea de estos carteles es dejar los recursos 9 

comprometidos de manera tal que no se tengan que ir a liquidación.  El señor Sánchez Montoya 10 

manifiesta que quisiera saber sobre el proyecto del camino del Roldán, con respecto a una 11 

alcantarilla que construyeron se dio cuenta que el dueño de la finca le coloco cemento, es del 12 

criterio que debería tomarse cartas en el asunto, no culpa al propietario de la finca, ya que 13 

cuando se construyó la alcantarilla debió   construirse el muro y la canoa hacia arriba, 14 

personalmente ha ido tres veces  a supervisar, concuerda en que es un camino complicado, 15 

pero si observa, que no  le ponen amor al trabajo, la maquinaria está mucho parada  y no 16 

trabajan sino hasta las nueve de la mañana. Converso con Felipe en cuanto a dos pasos de 17 

alcantarillas que no se habían contemplado.  Entiende que es un contrato y deben de cumplirlo, 18 

en cuanto al material es del criterio que funciona, lo que si considera que es necesario que 19 

cuando el Ingeniero recibe el proyecto debe supervisarlo bien ya que, si pudo corroborar que 20 

el agua está corriendo por la calle, no hacen las cunetas como se debe, están colocando la 21 

base y falta la sub base. Ahora le preocupa el resto de proyectos que probablemente van a 22 

quedar para el próximo año.  Al respecto, el señor Carvajal Cordero aclara que efectivamente 23 

se tuvo problemas con el señor Rafael Valverde, pero se trata de un paso existente, se amplió 24 

la capacidad, la afectación es mínima, el material utilizado es porque el camino estaba en tierra 25 

se ocupa que se amarre a la tierra para que no se lave, ahora en cuanto a la hora de inicio es 26 

complicado iniciar a las 7 am porque llueve mucho, por lo que hay que esperar que se seque 27 

un poco, otro problema del camino es que por el camino de Cacao no hay espacio para que 28 

circulen dos vagonetas, entre ir y venir tardar alrededor de 30 minutos lo que significa que se 29 
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pierde prácticamente una hora de ahí que es por esa razón que el proyecto ha sido lerdo, si 1 

mañana amaneciera haciendo sol, se puede decir que se tardaría alrededor de quince días 2 

para dejar todo listo y para el otro año dar inicio con los demás proyectos.  El señor Sánchez 3 

Montoya manifiesta que su experiencia le dice que este material se utiliza en caminos que 4 

estén en tierra, en los demás no funciona.  También es del criterio que los se debe insistir para 5 

que los vecinos del camino lo cuiden.  Al respecto, el señor Presidente manifiesta que no es 6 

que tiene afinidad con Rodatec, pero esta empresa vino a marcar un antes y un después de 7 

los proyectos, en cuanto al precio y la calidad de los mismos. En cuanto hacer vigilantes de los 8 

proyectos por parte de los miembros de la Junta Vial, ha venido diciéndolo en reiteradas 9 

ocasiones, ya que no son pesetas lo que se invierten.  El señor Sánchez Montoya insiste en 10 

que se necesita que en el tema de los derrumbes debe de bajarse todo el material que cae, 11 

porque de lo contrario se cierra la cuneta y el agua corre por la calle.  El Ingeniero Alvarado 12 

manifiesta que se referirá al tema de la base, ya que el regidor Moya Sánchez ha manifestado 13 

que el precio de esa base ronda los tres mil colones, sin embargo, son precios que talvez el 14 

señor Regidor no ha tomado en cuenta el acarreo, la colocación, la compactación, el precio 15 

anda similar en todas las empresas, por eso no entiende porque don Mario indica eso. El señor 16 

presidente manifiesta que RST en su oportunidad cotizo el material a dieciocho mil quinientos 17 

colones y en esa oportunidad nadie dijo nada y ahora Rodatec lo coloca a once mil quinientos 18 

y hay malestar. Al respecto, el señor Sánchez Corrales manifiesta que particularmente esta 19 

por defender los intereses del pueblo.  ARTÍCULO X. ASUNTOS VARIOS 1. Los presentes 20 

retoman los siguientes asuntos: El señor Vega Hernández consulta al señor Carvajal Cordero 21 

y al Ingeniero su preocupación por el camino Torre Duan, donde toda la tierra cae al camino, 22 

considera que la única solución es una alcantarilla. Al respecto, el señor Carvajal Cordero 23 

indica que lo correcto es hacer un zanjón que cruce hacia la cuneta. El señor Sánchez Montoya 24 

consulta en relación a l mantenimiento de las Calles Urbanas de Sabanillas y Tucurrique. Al 25 

respecto, el señor Presidente indica que no se debe de perder de vista que los recursos 26 

provenientes de la Ley9329 se empezaron administrar a partir del 2017, con esto quiere decir 27 

que no se puede pretender dar solución a   todos los problemas en tan poco tiempo.  El señor 28 

Sánchez Montoya manifiesta que es conveniente que a la hora que se confeccione el 29 
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presupuesto se tome en cuenta a la gente de las necesidades que como usuarios ven en el 1 

camino vamos por dos años que se aprobaron trescientos millones de colones y a este camino 2 

no se le ha hecho nada existen dos hundimientos.Al respecto, el señor Presidente manifiesta 3 

que talvez lo que va a decir no llena las expectativas, pero lo hablado con el Ingeniero se debe 4 

iniciar con el puente porque es parte importante del camino, debe estar en buenas condiciones 5 

para poder ingresar con maquinaria pesada. Nunca entendió como el Concejo Municipal 6 

decidió modificar los recursos que se tenían para la ermita del Duán a la parte del camino 7 

menos indicada, si la necesidad de este camino está del Pecho Amarillo Logde hasta la 8 

propiedad del señor Sánchez Montoya.  El señor Sánchez Corrales indica que ese camino de 9 

la iglesia a la manga también tiene necesidades y mucho tiempo que no se le invierten 10 

recursos.  El señor Sánchez Montoya, manifiesta que considera que se debe tener listos los 11 

caminos del proyecto de Pueblo Nuevo Sabanillas ya inventariados como corresponde para 12 

poder invertirles.  Al respecto, el Ingeniero manifiesta que don Mario Moya tiene dos años de 13 

estar trayendo los documentos y a la fecha no ha traído nada, últimamente la señora Viviana 14 

Camacho estuvo tras el asunto y habían llegado al acuerdo que le daba tiempo a más tardar 15 

finales de noviembre para que los presentaran y tampoco cumplió, este trámite lleva su trabajo 16 

ya que deben de empezar a revisar cada plano y solicitarle a cada propietario que firme, luego 17 

sacar los estudios registrales y a finales de enero presentar la documentación al MOPT.  El 18 

señor Corrales Sánchez manifiesta que desde un principio tiene muy claro que a Felipe se le 19 

contrato para la actualización del inventario. El Ingeniero le indica que efectivamente es así, 20 

pero que para hacerlo deben de cumplir con requisitos presentando los documentos que 21 

corresponden y se le han solicitado.  ARTÍCULO XI. ACUERDO  1.Esta Junta Vial, acuerda 22 

por unanimidad de los presentes anular el folio 0499 y dejar el   folio 0500 para el cierre del 23 

Tomo I, del libro de actas de esta Junta Vial. Asimismo, remitirlo a la Auditoria de la 24 

Municipalidad de Jiménez para lo que corresponde.  ARTICULO XII  CIERRE DE SESION 25 

Siendo las Quince horas con veinte minutos al no haber más asuntos que tratar, el señor 26 

Presidente, Wilberth Quirós Palma da por finalizada la sesión. 27 

 28 

Artículo XI.  29 
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ACUERDOS 1 

1-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presenten, aprobar el acta de la 2 

Sesión ordinaria número 42-2021 celebrada por la Junta Vial Distrital de Tucurríque, en el 3 

Salón de Sesiones del C.M.D.T al ser las catorce horas del 01 de diciembre de los dos mil 4 

veintiunos. ACUERDO FIRME. 5 

2-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, comisionar a la señora 6 

Rocío Portuguez Araya-Vice intendenta, a interponer sus buenos oficios en el caso de la 7 

señora Gineth Pérez, ya que la misma fue notificada mediante oficios S.M. 254, se le indicó 8 

“que no podían ingresar ni manipular el material de los mini centros de acopio ubicados en el 9 

distrito de Tucurríque”, y ahora mediante denuncia verbal anónima, se evidencia que la misma 10 

continua con esta actividad. ACUERDO FIRME.  11 

3-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes solicitar al señor Wilberth 12 

Quirós Palma vehículo municipal para que miembros de este ayuntamiento de la Junta Vial, 13 

procedan a realizar una visita de campo en el camino el Roldan el día viernes 10 de diciembre 14 

al ser las 9:00 a.m. ACUERDO FIRME.  15 

4- Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, invitar a la Junta Vial y 16 

de la U.T.G.V. a realizar una visita de campo en compañía de personeros de este ayuntamiento  17 

Al proyecto camino Roldan, el próximo viernes 10 de diciembre del año en curso al ser las 9:00 18 

a.m. ACUERDO FIRME.  19 

5-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, iniciar las sesiones del 20 

Concejo Municipal de Distrito de Tucurríque de forma presencial, a partir de enero del 2022, 21 

para tal efecto, el señor presidente a.i. confecciona una comisión la cual estará integrada por   22 

Cristofer Sánchez Corrales, Liz Morales Rodríguez, Rocío Portuguez Araya, Laura Calvo 23 

Pérez, está deberá organizar el salón de sesiones para que el mismo cumpla con todos los 24 

lineamientos y protocolos establecidos por el Ministerio de Salud en la prevención del Covid-25 

19.  ACUEROD FORME.  26 

6- Una vez conocido, analizado y discutido las recomendaciones emitidas por la 27 

administración-área contable, mediante estudio y análisis del cartel de la Contratación Directa 28 

2021-CD-000031 POR ADQUISICION DE UN SISTEMA INTEGRADO DE EGRESOS , con 29 
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una única oferta presentada por el señor Juan José Sandoval Méndez ; ACUERDA, con votos 1 

positivos, Agüero Luna, Ortiz Sánchez, Sánchez Vega y Moya Sánchez, el voto de la señora 2 

Sánchez Vega no pudo ser contabilizado debido a la mala calidad del internet.  Por tanto, se 3 

adjudica la Contratación Directa 2021-CD-00031-Adquisición de un Sistema Integrado de 4 

Egresos al señor Juan José Sandoval Méndez, cédula fisica6-011-90180, por un monto de ₵ 5 

10.000.000,00 (diez millones de colones con 00/100), por ser la única empresa que presentó 6 

lo solicitado en el cartel. 7 

Por otra parte, se autoriza: 8 

1- Al señor Intendente para que gire la orden correspondiente para la confección y firma 9 

del contrato de trabajo. 10 

2- Al Intendente Municipal para que gire la orden para la elaboración de la Orden de 11 

Compra por el monto total ₵ 10.000.000.00 ( diez millones de colones con 00/100)  12 

3- Al Intendente Municipal a dar la orden de inicio , se designa para la supervisión del 13 

trabajo.  Se deja claro que las observaciones que formule éste deberán ser de 14 

acatamiento obligatorio por parte del Contratista.  15 

4- De igual forma se considere por parte de Contabilidad y Tesorería que la forma de pago 16 

se estipula de la siguiente forma 40% primera y segunda etapa, 30% tercera y cuarta 17 

etapa y quinta, 30 % sexta ay séptima etapa  18 

 19 

Al ser las 20 horas con 21 minutos el señor presidente da por concluida la sesión 20 

municipal.   21 

 22 

 23 

______________________                                       ____________________________ 24 

HECTOR AGÜERO LUNA                                        CRISTINA ARAYA RODRIGUEZ 25 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                            SECRETARIA MUNICIPAL 26 

ÚLTIMA LINEA  27 


